

VEREINE UND VERBÄNDE

Alte Garde Winterthur

Musikverein

Die Alte Garde Winterthur ist ein Musikverein von pensionierten Musik- Routiniers, der bereits seit 1948 existiert.

GRÜNDUNGSDATUM

1948

ADRESSE



Konzert der Alten Garde anlässlich des 93. Altersfestes der Hülfs gesellschaft Winterthur, 2021

Foto: winbib, Nadia Pettannice (Signatur FotDig_2023-0334)

Die „alte Garde“ Winterthur ist ein Musikverein bestehend aus rund drei Dutzend Männer und derzeit zwei Frauen, die sich jeden Dienstagnachmittag im Saal des Winterthurer „Löwengarten“ treffen. Sie spielen und üben Blasmusik. Was sie vereint ist der Status des pensioniert sein. Die meisten sitzen seit Jahrzehnten mit Hingabe hinter Trompeten, Posaunen, Klarinetten und was es sonst noch braucht, um gepflegte Märsche und Polkas zu spielen. Alte Garde, ohne oder mit grauen Haaren ausgerüstet, heisst auch alte Schule. Verlässlichkeit und Pünktlichkeit sind in dieser Generation selbstverständlich. 1948 wurde dieser Musikverein gegründet. Die Mitgliedschaft ist kostenlos. Man finanziert sich durch Auftritte. Man spielt fürs Militär bei Brevetierungen oder Fahnen-Übergaben, gibt Konzerte und Ständchen, wo es sich gehört oder wo man gewünscht wird. Das Durchschnittsalter liegt über 70 Jahre. Die Musiker spielen mit Hingabe und viel Gelassenheit, denn sie wissen auf was es ankommt. Haben sie doch ungezählte Stunden Musizieren hinter sich und tun es immer noch mit viel Freude.

Links

- [Website: Alte Garde Winterthur](#)

Winterthurer Bibliotheken
Sammlung Winterthur
Obere Kirchgasse 6

Postfach 132
8401 Winterthur
Tel. 052 267 51 55

Dies ist ein Artikel aus dem Winterthur-Glossar, dem digitalen Nachschlagewerk über die Stadt Winterthur.

www.winterthur-glossar.ch

Abgespeichert am 11.02.2026

[Link zum Artikel](#)

1 / 2

Stadt Winterthur



Bibliografie

- Musikcorps Alte Garde
 - 50 Jahre: Landbote 1998/240. - Weinländer Zeitung 1998/122 1Abb. NZZ 2008/234 S. 52 1Abb.
-

AUTOR/IN:

Heinz Bächinger

[Nutzungshinweise](#)

[UNREDIGIERTE VERSION](#)

LETZTE BEARBEITUNG:

05.04.2023